

L'ÉGLISE DU CANADA

DE M^{GR} DE SAINT-VALLIER A M^{GR} DE PONTBRIAND

CHAPITRE I

—

M^{GR} DE MORNAY, COADJUTEUR DE QUÉBEC

La nomination de Mgr de Mornay, coadjuteur de Mgr de Saint-Vallier, et ses circonstances. — Pourquoi le Coadjuteur ne vint jamais au Canada.

EN terminant le volume qui précède celui-ci, nous citions une lettre de M^{GR} de Mornay, qui venait de succéder à M^{GR} de Saint-Vallier sur le siège épiscopal de Québec : — il écrivait de Paris au Chapitre de sa cathédrale — ; et nous disions :

« Cette lettre annonçait un homme de nerf, tel qu'en avait besoin l'Eglise de la Nouvelle-France dans les circonstances fâcheuses où elle se trouvait. Malheureusement le troisième évêque de Québec ne put jamais se résoudre à passer au Canada. »

Singulière disposition de ce Prélat, qui, attaché à notre Eglise pendant plus de vingt ans, d'abord comme coadjuteur de M^{GR} de Saint-Vallier (1713-1728), puis comme son